

**2025 DIA INTERNACIONAL DE ORACIÓN
POR LAS VICTIMAS DE LA ESCLAVITUD
MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS**



LUZ A VIDA



RECURSO BÍBLICO PARA ADULTOS

Preparado por la **Tte. Coronel Celeste
Nhacumbaa** Territorio Este de Kenia

ENFOQUE: Dios ha creado a todas las personas para que sean libres - pasando de las tinieblas a la luz.

“Estando allí, el ángel del SEÑOR se le apareció entre las llamas de una zarza ardiente. Moisés notó que la zarza estaba envuelta en llamas, pero no se consumía”. ÉXODO 3:2 (NVI)

Lea: En Éxodo 3:2, entendemos que marca el comienzo del llamado divino de Moisés, donde Dios se revela a través del signo milagroso de la zarza ardiente, que representa su santa presencia y su plan para la liberación de su pueblo.

Cada uno de nosotros puede haber pasado por un momento de fuego ardiente en su vida, en el que Dios llama claramente nuestra atención, reorientando nuestros caminos. Estos momentos pueden llegar mientras estamos sirviendo a los demás, orando, adorando o incluso durante tiempos de lucha. Pueden aportar claridad sobre nuestro propósito, iluminar una nueva dirección o profundizar nuestra relación con Dios.

PREGUNTAS PARA DEBATE

1. ¿Cómo has experimentado un “momento de zarza ardiente” en tu vida?
2. ¿Has sentido alguna vez que Dios te llamaba a dar un paso hacia algo nuevo o diferente?

Lea: La zarza ardía, pero no se consumía. Se reveló la omnipresencia de Dios, enfatizando que no hay lugar donde Dios no esté presente. Asegura a todos los creyentes que Dios está siempre con ellos, estén donde estén o se enfrenten a las circunstancias que se enfrenten, como confirma Jeremías 23:24: “¿Puede alguien esconderse en lugares secretos para que yo no lo vea?” declara el Señor. “¿No lleno yo el cielo y la tierra?” declara el Señor. Proverbios 15:3 (NVI) afirma: “Los ojos del Señor están en todas partes, vigilando al malvado y al bueno”.

DISCUSIÓN EN GRUPO

Lean Jeremías 23:24 y Salmo 27:

1. Juntos en voz alta.
2. ¿Cómo hemos experimentado la presencia de Dios de una manera que trae vida y no daño?

LUZ A VIDA - ¿QUÉ ES LA ESCLAVITUD MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS? (EMTP)?

ESCLAVITUD MODERNA

Es el estado o condición de una persona sobre la que se ejercen derechos de propiedad. Es un estado de control sobre una persona mediante el uso de amenazas y/o el uso de la violencia (física, mental o emocional). Las personas son explotadas de una manera que viola sus derechos humanos y las priva de su libertad.

La esclavitud moderna adopta muchas formas y a menudo está a la vista de todos. Sitios de pornografía, industria del sexo, los trabajadores domésticos, los obreros, los trabajadores agrícolas, los niños soldados y los matrimonios forzados son sólo algunos ejemplos de cómo la esclavitud moderna está a nuestro alrededor. Cualquiera puede ser víctima (los jóvenes, adolescentes, personas de mediana edad e incluso ancianos). Los traficantes manipulan y explotan los deseos individuales y prometen cumplir los sueños de la gente. Son mentirosos que velan su auténtico ser y, antes de que te des cuenta, una persona está atrapada en una situación de EMTP.

TRATA DE PERSONAS

Hay tres elementos de la trata: el acto, los medios y el propósito.

El Acto (lo que se hace) - Incluye la captación, el transporte, el traslado y la acogida de una persona para ser empleada. La víctima potencial es **ENGAÑADA**.

Los Medios (cómo se hace) - Se consigue mediante el uso de la fuerza, la amenaza, la coacción, el secuestro, el fraude, el engaño, el poder o la explotación de la vulnerabilidad, o la entrega de pagos o beneficios a una persona que controla a la víctima. La víctima es **ATRAPADA**.

El Propósito (por qué se hace) - Los propósitos varían, pero en última instancia los tratantes comercian y abusan de otros seres humanos para obtener un beneficio personal, que puede ser económico o material. La víctima es **TRAFICADA**.

No hay lugar en el mundo que no tenga o no corra el riesgo de esclavitud o trata de personas. Su aspecto será diferente en los distintos países, comunidades y contextos, en función de factores como la tecnología, las rutas migratorias o la demanda de explotación.

El número de personas que sufren esclavitud moderna y trata de seres humanos en el mundo ha aumentado hasta alcanzar los 49,6 millones en un día determinado. Las cifras mundiales aproximadas indican que:

- 27.6 millones de personas sufren trabajos forzados y explotación sexual.
- 22 millones de personas son víctimas de matrimonios forzados.

Se calcula que 11,8 millones de las personas que sufren trabajo forzoso y explotación sexual en todo el mundo son mujeres y niñas.

Se calcula que los niños representan más de 3,3 millones de las personas sometidas a trabajo forzoso y explotación sexual en todo el mundo.

FUENTE: Estimaciones mundiales de la esclavitud moderna: Trabajos forzados y matrimonios forzados - Organización Internacional del Trabajo (OIT), Walk Free y Organización Internacional para las Migraciones (OIM), Ginebra, 2022

DISCUSIÓN EN GRUPOS

Lean juntos Jeremías 23:24 y Salmo 27:1 en voz alta.

1. Reflexionar sobre el tema "Luz para la vida" y los encuentros que dan lugar a transformaciones vitales que conducen a misiones divinas.
2. Como le ocurrió a Moisés, ¿cómo podría la presencia de Dios transformar la vida, cambiar diferentes prioridades en las vidas de las personas con experiencia vivida, los traficantes, los explotadores y los que crean la demanda?

Luz que guía en la oscuridad - Los israelitas fueron guiados por una columna de fuego durante su viaje por el desierto.

DISCUSIÓN EN GRUPOS

Lea en voz alta Éxodo 13:21, Salmo 119:105 y Salmo 25:4-5..

1. Considerando la función de la luz y mirando a las víctimas de la EMTP, ¿cómo puede la luz guiar a a las personas que están experimentando la trata de personas, explotación y violencia en la incertidumbre, mientras están en la oscuridad o encadenados, para cambiar su perspectiva?

2. ¿Cómo podemos nosotros o ellos confiar en que Dios nos guiará cuando no podemos ver todo el camino?

Lea: Como en el pasado, Dios sigue buscando hombres y mujeres dispuestos audazmente a alzar la voz ante los sin voz, donde Él está dispuesto a preparar, ungir y atribuir la tarea como lo hizo con los héroes de la fe.

DISCUSIÓN EN GRUPOS

Lean Isaías 6:8 juntos en voz alta.

1. ¿Qué ha puesto Dios en tu corazón y en tu boca para ser la voz de los que experimentan la falta de voz y traer "luz a la vida" en este ámbito de injusticia social, en tu comunidad o en tu vida personal?
2. ¿Te has sentido perdido en cuanto a las formas en que podrías hacer brillar su luz en tu entorno?

LEA: La omnipresencia de Dios significa que siempre está disponible para consolar, guiar y fortalecer a los creyentes, y que nadie puede escapar a su mirada. También nos asegura que su poder y su presencia son constantes e ilimitados. Esta luz, manifestación de la presencia de Dios, no es como el fuego terrenal - ilumina sin destruir.

CONCLUSIÓN:

La luz de Dios, tal como la experimentó Moisés a través de la zarza ardiente, dio vida a Moisés y a los israelitas. A su vez, conduce a su liberación y transformación. Esta misma luz crea en el pueblo de Dios el deseo de servir a los que experimentan la trata de personas, la explotación y la violencia. para compartir el Evangelio y llevar esta luz que ofrece vida a otros.

Te invito audazmente a dar un paso hacia algo nuevo o diferente... Te invito audazmente a que permitas que la luz de Dios te guíe para dar vida a los que te rodean y a los que sufren la trata de personas y la explotación.

ORACION Y CANCIÓN

*Que mi vida entera esté
Consagrada a ti, Señor;
Que a mis manos pueda guiar
El impulso de tu amor.*

Frances Ridley Havergal (SASB 623 coro),
f. Ruben Saillens 1855-1942

Dios nos bendiga a cada uno de nosotros.